



# 59° CONSEIL DIRECTEUR 73° SESSION DU COMITÉ RÉGIONAL DE L'OMS POUR LES AMÉRIQUES

Session virtuelle, du 20 au 24 septembre 2021

CD59/DIV/7 Original : espagnol

ALLOCUTION D'OUVERTURE DE L'HONORABLE M. MAURICIO CLAVER-CARONE PRÉSIDENT DE LA BANQUE INTERAMÉRICAINE DE DÉVELOPPEMENT

## ALLOCUTION D'OUVERTURE DE L'HONORABLE M. MAURICIO CLAVER-CARONE PRÉSIDENT DE LA BANQUE INTERAMÉRICAINE DE DÉVELOPPEMENT

#### **20 septembre 2021**

### 59<sup>e</sup> Conseil directeur de l'OPS 73<sup>e</sup> session du Comité régional de l'OMS pour les Amériques

Bonjour à tous et toutes. C'est un honneur pour moi de participer à la séance d'ouverture de ce cinquante-neuvième Conseil directeur de l'Organisation panaméricaine de la Santé (OPS), 73° session du Comité régional de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) pour les Amériques. Je vous rejoins depuis New York, depuis l'Assemblée générale des Nations Unies, et je vous salue tous.

J'en profite pour saluer le leadership du Dr Etienne et sa défense inlassable des besoins de santé de notre région.

Au nom de la Banque interaméricaine de développement (BID), permettez-moi également de remercier tout le personnel de l'OPS et des institutions associées, qui s'est dévoué au bien-être des peuples des Amériques, en particulier en ces temps de crise.

Nous sommes fiers de collaborer aussi étroitement avec vous aujourd'hui, comme vous l'avez vu depuis que le premier cas de COVID-19 a été détecté dans notre région.

Ce n'est qu'en travaillant ensemble que nous surmonterons la pandémie et les défis auxquels nous sommes confrontés en tant que région et dans le monde entier. La coopération et la solidarité internationales sont plus importantes que jamais.

#### Chers ministres de la Santé:

Vous savez tous comment les habitants de notre région ont souffert de l'impact de cette pandémie et vous avez été chargés de relever un défi sanitaire aux proportions historiques.

Je tiens à vous remercier sincèrement, au nom de nos pays membres, pour tout ce que vous avez fait au cours de cette période, à la fois pour arrêter la transmission du coronavirus et fournir une assistance aux patients atteints de COVID-19, et pour faire progresser les campagnes nationales de vaccination. Ce travail a contribué à assurer la continuité des services de santé essentiels.

Et surtout, merci beaucoup à tous les professionnels de la santé de vos pays, qui ont été et restent les vrais héros de ce combat.

Comme vous le savez, la population mondiale est confrontée à ce défi historique de parvenir à une reprise robuste, inclusive et durable après la crise. L'Amérique latine et les Caraïbes

ont été l'une des régions les plus touchées au niveau mondial par la pandémie en termes d'impact, et nous reconnaissons tous l'urgence d'aller de l'avant avec la reprise.

En même temps, ce n'est là qu'une des multiples crises qui touchent notre région ; nous sommes également confrontés à la destruction et à la perturbation causées par les changements climatiques, au coût humain, social et économique de la migration dans la région, aux inégalités et à la corruption, entre autres.

Nos systèmes de santé ont été mis à l'épreuve comme jamais auparavant et nous avons constaté de graves reculs dans l'offre et l'utilisation de services essentiels tels que la santé sexuelle et génésique, les vaccinations et la prise en charge de maladies chroniques.

Nous faisons face également à des défis urgents, tels que les conséquences de la pandémie sur la santé mentale et l'augmentation, par exemple, du nombre de cas de violence à l'égard des femmes et des enfants.

Bien qu'il ne soit pas possible d'affirmer avec certitude quand cette phase aiguë de la pandémie prendra fin, nous devons persister dans notre travail pour que ce jour arrive le plus rapidement possible.

Ce que je peux vous assurer, c'est que la BID continuera à soutenir fermement nos pays en vue d'un avenir post-pandémique.

Nous sommes ici pour rendre notre région plus saine dans tous les sens, y compris les aspects économiques, environnementaux et sociaux.

Nous avons augmenté la disponibilité des fonds, ajusté les instruments de crédit et accéléré les procédures d'approbation de la Banque pour contribuer à l'obtention des ressources nécessaires de manière plus immédiate.

Cela a contribué à soutenir notre riposte à la COVID-19 au profit direct de nos pays membres. Nous y sommes parvenus de façon record, grâce aux prêts et à la mobilisation des secteurs public et privé.

Nous avons également mobilisé US\$ 1 milliard de plus spécifiquement pour soutenir l'achat, le déploiement et la distribution des vaccins, y compris par le biais du Mécanisme COVAX.

En République dominicaine, nous avons également utilisé notre mécanisme de crédit pour les urgences en cas de catastrophe naturelle, un outil que nous avons modifié l'année dernière pour inclure la pandémie.

En outre, nous avons lancé une initiative innovante pour améliorer la compétitivité de nos membres emprunteurs afin d'obtenir les vaccins assortis de la garantie de la BID.

Nous continuerons d'aider les pays à sortir de cette phase de la pandémie, à rétablir les services de santé essentiels, à protéger les populations les plus vulnérables et à stimuler la croissance économique et l'emploi.

C'est pourquoi il est essentiel de promouvoir un accès large et rapide à la vaccination contre la COVID-19 et de poursuivre l'exécution des principales mesures de santé publique mises en œuvre.

L'accès équitable aux vaccins, tant au niveau mondial qu'au niveau national, demeure l'outil clé pour créer un monde post-pandémique dans lequel nous tirons parti de ces opportunités.

La BID, l'OPS et les autres partenaires internationaux continueront de collaborer étroitement et de soutenir les mécanismes d'achat choisis par les pays ainsi que les partenariats multilatéraux afin de pouvoir accroître la production de vaccins dans la région.

Nous estimons également que nous devons considérer ce moment comme une occasion de renforcer la numérisation et l'intégration régionale car nos pays pourraient en tirer des avantages considérables sur le plan socioéconomique.

Pendant ce temps, nous avons appris que la transformation numérique du secteur de la santé est indispensable.

Son potentiel est devenu évident pour renforcer les actions de surveillance épidémiologique, faciliter l'accès aux services et l'utilisation de ceux-ci par la télémédecine, permettre la communication et fournir des données pour la prise de décision en temps réel, entre autres usages.

En Argentine, au Brésil et en Uruguay, et dans d'autres pays, nous travaillons à développer et à élargir la télémédecine afin d'accroître la couverture et de faciliter l'accès aux spécialistes.

Nous espérons continuer à collaborer avec l'OPS pour contribuer à approfondir et à accélérer ce programme de transformation directement dans les pays.

Il convient de souligner que la COVID-19 a également touché de manière disproportionnée les populations les plus vulnérables, ce qui révèle la nécessité de prendre des mesures spécifiques pour protéger ces groupes, tant dans le domaine de la santé que dans les domaines économique et social.

Nous sommes fiers de nos programmes tels que l'initiative de santé de Mésoamérique, lancée en conséquence de l'une des principales causes de mortalité parmi les populations les plus pauvres et qui propose de meilleurs soins obstétriques et néonatals.

Bien entendu, l'OPS reste un moteur important des progrès dans ce domaine et un acteur clé dans toute la gamme des défis et des réalisations en matière de santé dans notre région.

Et vous, les ministres de la Santé de notre région, continuez à faire preuve de courage et de détermination dans l'exercice d'un rôle qui ne pourrait être plus important aujourd'hui.

Pour conclure, permettez-moi de vous dire qu'il y a beaucoup d'espoir et d'optimisme grâce aux perspectives offertes, quelle ironie du sort, par la pandémie en matière de réinvestissement et de croissance économique dans notre région. Je suis tout à fait convaincu que les Amériques peuvent sortir plus fortes, plus résistantes face aux défis de demain.

Nous devons continuer à travailler ensemble pour stimuler la relance économique. L'engagement de la BID, en tant que banque d'action, est que nous serons présents pour soutenir chaque étape.

Merci encore pour cette occasion de vous saluer et surtout de travailler ensemble.

Je vous souhaite à tous une excellente journée de travail.

- - -